
一小PTA　運営委員会だより

　それから、昨日コロナ禍になって初めて青少健の常任理事会に行かせていただきました。その中で青少健の委員長から、

毎月１５日の「あいさつ運動」の盛り上がりがもう少しほしいなというお話をされていましたので、無理なくできる範囲で

広く声をかけていくべきなのかと思いました。これからもご協力いただければと思います。

　また、本日は校長先生はじめ先生方のご協力で素敵な展覧会だったと思います。皆さんの作品を見て感動しました。

先生方が熱意をもって子供たちを指導してくださっているのが伝わってまいりました。ありがとうございました。

子ども達は下の子たちに優しく、下の子たちは上の子を慕って目上の人という意識で交流をしていました。

　１０月の運動会に続き、大きな学校行事が終わりました。運動会の時にも、多くの役員の皆様方に早朝から片づけの撤収まで大変

お世話になりました。今後ともよろしくお願いいたします。

徹底して参りたいと思いますので、ご協力いただければと思います。

《経過》

9月9日 学校運営協議会（書面）

10日 運動会打合せ、小P連（中止）

10月8日 運動会前日準備

9日 運動会

15日 あいさつ運動

23日 自転車教室、第１回本部役員選考

24日 役員会（ZOOM）

11月3日 中学生主張大会

15日 あいさつ運動、青少健常任理事会

《議題》

　（１）非加入世帯への対応について

　　【PTA本部会での議論】

　　　　児童は会員ではなく、全員支援対象である

　　　・児童の不利益・差別につながるような対応は避ける。児童の扱いは、その保護者に加入・非加入に関わらず同じとする。

　　　・非加入世帯に実費を求めるやり方は、１つの手ではあるが事務が煩雑になるため避けるべき

　　　・結局のところ時々の加入状況や社会の状況によるもので個別の活動ごとに判断していくことになるのではないか。

今日の展覧会までに至る過程がとても素晴らしかったです。縦割り班で自分達の作品を紹介しあい、対話を通して学びを深める

　　令和3年11月20日16:30～　Zoomにて

　運営委員会とは、一小PTA本部が主催し、学校の先生・各クラス役員・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員会です。

　本日は学校公開、お越しくださいましてありがとうございました。素敵な展覧会が出来たと思っております。

　運動会、３年生の自転車教室、無事に終えることが出来ました。準備からありがとうございます。本日は、学校公開と展覧会で

という、対話力を活かしながら2学年交流が図れていた事が図工のねらいの他にもいい学びがあったのではないかと思っております。

丹野副校長先生より

地域や来賓の方々にお声がけをする事が出来ました。体育館の中は、カードで１００名制限をしていまして、うまくご配慮いただき

たちを見ていただける機会が増えた事を嬉しく思います。ただ、これからも学校では検温のご協力をいただきながら、感染症対策を

1、PTA任意加入について

の方だけでなく、たくさんの地域の皆様が見に来てくださり、褒めてくださいました。少し落ち着いてきたので、色々な場面で子供

令和3年11月25日

立川市立第一小学校

PTA会長 米川千香

田中校長先生より　
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先生の紹介も素敵なものが出来たと思います。学年委員の方には選考をしていただきまして、図書の選定もしていただいています。

　２学期に入り委員会活動も行ってくださいまして、交通委員の方は自転車教室の無事の開催、広報委員の方も「広報しばさき」、

行事委員の方も運動会のお手伝いをしていただきました。皆様、ありがとうございました。

スムーズにお招きする事が出来ました。のべ１００８名の方に来ていただくことが出来ました。子供達の頑張っている様子を保護者

　　　・PTAは保護者と先生による会で、学校や児童全体の福利のために活動するもの

　　　〇前提

　　　　非加入世帯であっても児童に対して差を設けることはしない



　　　〇活動ごとの対応案：非加入世帯への対応

　　　・一小まつり、自転車教室、卒業記念品：加入世帯と同じ

　　　・学級会（茶話会）：保護者間の交流の目的で開催していたが、要検討

　　　・紅白饅頭：今後購入・配布しない

　　　・PTAからのお知らせ、広報：内容に応じて判断

　　　・保護者証：PTAの加入者証を兼ねているため、非加入世帯には配布しない

　　　　　　　　　→防犯上の観点からも工夫が必要。形式は同じ物を実費負担で買っていただくのはどうか。（学校より）

　　　・PTA保険:検討必要→個別に対応が必要

　　　⇒非加入世帯への対応については、活動ごとに決めていく事が必要。

　　　　

　（２）規約の改正案について

　　　　【PTA本部役員での議論、改正すべき箇所のみ抜粋】

　　　　　第４条

　　　　　この会は教育を本旨する自主性をもつ民主的かつ任意の団体であり、他のいかなる団体及び個人の干渉を受けない。

　　　　　第５４条

　　　　　本規約に記載の事項及び記載のないもので本会の運営に係る事項等について、不明点や不服等がある場合は、

　　　　　会長及び本校副校長に申し出ることができる。

　（３）スケジュールについて

　　　　次年度の総会に提案に向けて、あと２回の運営委員会で議論を重ね確定をしていく

２、運動会の反省と来年度にむけて

　　・入場や受付で並んでしまっている。

　　　→改善点：並んでいる時にお子さんへのシール配布、チェックシートを忘れた方の記入をしてもらう

　　・入り口と出口の一方通行が伝わりきれていなかった

　　　→改善点：手紙だけでなく看板での掲示を考えていく

　　・錬成館の駐車場のスペースの把握の確認ミスがあった

　　・南門の駐輪場で一人の負担が大きくなってしまった

３、善意の見守りの方の対応について

　【現状】どこかに所属をしているわけではなく、毎朝見守りや旗振り、声がけをしてくださっている方の保証と責任の所在が

　　　　　はっきりしていない

→PTAからの依頼をしている方であれば、PTA保険の対象になる場合がある為、お名前、住所等を本部で

　預かり広く募集していくのはどうか。

→PTAが管理する事でどういった方が立っていらっしゃるかがわかると、保護者の方も安心

→暑い日寒い日も気持ちで立っていただいていて、子供たちも安心している様子。ぜひ保険の補てんが必要と感じる

４、その他

　 会費と役員の選出について規約改定案

　　　〇会費削減について　第４章　第１０条

　　　予備費も十分にあるため会費減額を提案。役員会にて余剰分においては減額同意できるが金額を決めるまでにはいかない

　　　意見が多数。そのため予算案は作り上げておき、家庭数が出たところで必要な会費を集金できるよう規約の修正を提案。

　　　規約にて現在の会費2,400円を上限とすることで必要な会費のみを徴収する。

　　　卒対委員について、内容ではなく選出方法を変えるため規約の修正を提案。

　　　現在の選出方法では円滑に活動できないことや強要することになっている為。

　　　改正した場合、年度初めに本部役員がアンケートを出し、卒対に立候補者がいなければ運営できない前提で、立候補者、

　　　祝う会開催の可否を確認。

　　　卒対が発足されない場合、卒業記念品は本部役員がアンケートを取るか、選定したものを購入贈呈する。

　　　　⇒今後、運営委員会で話をして検討していく。

　　　〇卒業祝賀委員について　第２９条



【学年】 10月12日 役員選考アンケート配布

10月19日 アンケート締切

10月23日 第一回選考委員会

12月上旬～中旬 学校寄贈図書発注

【行事】 10月9日 運動会お手伝い

【広報】 9月21日 クラブ活動取材

10月1日 前期号配布

10月2日 役員会（後期レイアウトについて）

10月9日 運営会取材

10月23日 自転車教室取材

11月2日 レイアウト会議

11月6日 ホームページ化についての打合せ

【交通】 9月22日 交通委員全体ミーティング（ZOOM）

10月23日 第一回自転車教室開催

10月2７日 市役所へ実施報告と補助金申請（第１回分）を提出

11月８日 補助金（第１回分）受け取り
11月13日 第二回自転車教室開催
1２月４日 補講

八幡会 10月8日 旗振り
10月10日 資源回収

協和会 9月10日～30日（平日）、10月８日旗振り
10月14日 定例役員会
10月31日 消火器を探せ歩け大会、ぬり絵大会（夏季に募集）ぬり絵展示会

東部会 活動なし

中和会 9月22日～３０日旗振り
9月5日 資源回収
10月3日 資源回収
11月7日 資源回収

南明会 9月１０日、21日～３０日　旗振り
10月3日 廃品回収
10月8日 旗振り
11月7日 廃品回収
11月10日 旗振り

共生会 10月５日 定例会
10月10日 資源回収
１１月７日　 柴崎町ウォークラリー
12月12日 資源回収
12月クリスマス会（予定）

5、各委員会より報告

【地区委員会】

               



南親会 ９月２１日～３０日　　旗振り
9月25日 臨時役員会
10月3日 資源回収
10月23日 定例役員会

北町会 活動なし

柴西会 9月10日 旗振り
9月12日 柴崎四西公園掃除

　 10月31日 資源回収
11月10日 旗振り
11月14日 柴崎四西公園掃除
11月14日 柴西会館掃除

柴五会 9月10日～30日、10月8日、11月10日　旗振り
10月16日お芋堀り準備　10月31日お芋堀り
10月24日 資源回収

柴六会 活動なし

柴富士会 10月17日 資源回収

しばさき会 9月10日、21日、22日、24日、27日、28日、29日、30日
10月８日、11月10日、12月10日　旗振り
10月3日 資源回収

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡下さい。

PTAメールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com

※ ＰＴＡメールアドレス用ＱＲコード

次回の運営委員会

令和４年１月２７日（木）


